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Ao trigésimo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, realizou-se, na sala 507 do
prédio 1, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa do
Campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luís Fernando Marozo
e com a presença das professoras Camila Gonçalves do Canto, Camila Witt Ulrich, Gabriela Tornquist
Mazzaferro, Leonor Simioni, Marcela Wanglon Richter e Renata Silveira da Silva e do discente Mateus
Vieira Có. As professoras Ida Marins e Naiara Silva justificaram sua ausência. Pauta 1: aprovação da ata
anterior. A ata 07/2023, referente à reunião do mês de julho, foi aprovada por todos os membros do curso.
Pauta 2: aprovação dos planos de ensino. A área de Literatura aprovou os planos em reunião. A área de
Língua Portuguesa aprovou os planos em reunião com parte das integrantes e em trocas de e-mails. No
cronograma, de 9 a 11 de outubro devemos acrescentar o Festival das Letras; cada professor decide se
estabelece também um conteúdo programático para essa data ou não. Além disso, na aula de encerramento
do componente, devemos registrar a aplicação de questionário de avaliação, caso aconteça. Os demais ajustes
apontados em reunião de área estão sendo implementados no sistema. Pauta 3: docente responsável pelo
estágio não obrigatório. O professor Luís Marozo vai se informar sobre as tarefas do docente responsável
pelo estágio não obrigatório, já que ainda não temos demanda desses casos no curso novo. A professora
Marcela se coloca a disposição para atuar nessa função. Pauta 4: concurso de Literatura. O professor
Marozo fez contato com o professor Alcione – professor do Piauí que tem projeto de pesquisa no Uruguai. O
docente tem interesse na vaga e recebeu o passo a passo com as etapas de encaminhamento. Porém, ele está
tendo resistência dos colegas de universidade. Ele continuará a tentativa de transferência. Enquanto isso, em
reunião, os professores da área decidiram entrar em contato com os aprovados no concurso da FURG. Caso
essa opção não dê certo, já estão pensando na terceira possibilidade: abrir um concurso. Pauta 5: horário
dos professores. A professora Camila Ulrich elaborou uma tabela com os horários e as salas das aulas dos
professores em 2023/2. A tabela será compartilhada, e cabe a cada docente conferir a lista e completar com
informações adicionais sobre os projetos e reuniões realizados presencialmente. Pauta 6: matrículas. Os
problemas de matrículas em Estudos Gramaticais e Letramento Acadêmico II já estão resolvidos. A
professora Gabriela ainda está com a disciplina de código errado no sistema: está 002, mas precisa ser 102. A
Secretaria Acadêmica precisa desofertar a disciplina 002 e ofertar a 102, senão depois teremos trabalho
dobrado computando aproveitamentos. Por esse motivo, os pedidos que foram recusados serão revistos. TCC
II tem dois alunos do curso errado. O professor Marozo vai consertar isso na secretaria. Ainda estão sendo
resolvidas as pendências dos formulários de matrícula até o dia 5/09. É importante que os docentes atualizem
o Guri e exportem o aluno para o Moodle. Pauta 7: estágio. Todos os alunos da professora Camila do Canto
já concluíram seus estágios referentes a 2023/1. Dentre os estagiários sob supervisão da professora Marcela,
apenas a Sheron Meneses está pendente devido à produção do relatório final. O Seminário Integrado dos
Estágios, adiado em 2023/1 por falta de energia no campus, foi cancelado por demanda de trabalho do
segundo semestre. A data para a realização do Seminário Integrado 2023/2 será definida na próxima reunião
de curso. Pauta 8: TCC. A professora Leonor informa que há dois alunos com matrícula errada; o professor
Luís está ciente e vai consertar o problema no sistema. A discente Diana não concluiu o TCC semestre
passado, então vai fazer o estágio IV e o TCC com a professora Camila Ulrich. A discente Aline já estava
trabalhando com a professora Geice. Leonor propôs um cronograma, que já foi aceito pelas orientadoras:
envio pra banca na primeira semana de dezembro, defesas na segunda semana, correções até o final do prazo



de postagem de notas. Em relação ao curso antigo, há 14 matriculados em TCC. O professor Luís vai
contatar a professora Luciana pra mapear orientandos e orientadores, já que é interessante termos uma
distribuição que não sobrecarregue apenas alguns docentes. Pauta 9: evento do curso de Letras deste
semestre. Durante a reunião, foram levantadas ideias de eventos para comporem o Festival das Letras. A
programação provisória compreende duas sessões de pré-SIEPE, sendo uma destinada a pesquisa e outra a
ensino e extensão; uma sessão de exposição dos projetos nos laboratórios; uma mostra de talentos com
piquenique cultural; uma palestra sobre Fernando Sabino; uma oficina literária; a roda de conversa de
avaliação do curso e a Aula Magna. Outras atividades poderão ser acrescentadas. Todas as ideias estão
registradas com detalhes no arquivo compartilhado entre todos os docentes do curso. Para organizar o evento
e levantar demandas de trabalho, será realizada uma reunião virtual na próxima semana, já que há pouco
tempo hábil para a tramitação dos projetos no sistema. Vamos verificar se o micro-ônibus pode buscar nossos
alunos de Arroio Grande pra participação à tarde. Ainda, sobre a possibilidade de um ISBN pra organizar e-
book do Festival das Letras, o discente Mateus irá se informar com a professora Luciana. Pauta 10: Semana
Acadêmica. O discente Mateus informa que os estudantes planejam realizar a Semana Acadêmica no mês de
novembro; o evento, porém, ainda não tem data oficial. Pauta 11: avaliação docente. A CPPD informou em
e-mail enviado no mês de julho que não fará a avaliação do docente pelo discente a partir de 2023/2 –
avaliação necessária para a progressão docente. O NDE do curso fará reunião para pensar em um formulário
de avaliação similar aos que eram aplicados pela CPPD e em suas formas de compartilhamento entre os
discentes. Pauta 12: Seminário de Formação Docente. Na perspectiva do grupo o Seminário foi válido,
pois foi propositivo e tocou em temas importantes como a reflexão sobre Inteligência Artificial e sobre
alunos com necessidades especiais. Entretanto, apontou como necessidade a atividade de exposição da lista
de comissões e seus membros. Esta atividade não foi cumprida e é de extrema importância para que o
coletivo tenha visibilidade das comissões existentes e do acúmulo de funções de alguns colegas em
detrimento de outros que não participam de nenhuma comissão. Neste sentido, os membros do curso não
aceitarão convites para comissões até que o diagnóstico das comissões já existentes seja apresentado. O
grupo também criticou as abordagens informais para a formação de comissões, pois as escolhas devem ser
pautadas a partir do conhecimento do diagnóstico e não a partir da presença daqueles professores que sempre
estão no campus. Quando for apresentado o diagnóstico, os professores aceitarão integrar as comissões
quando necessário, considerando também as demandas assumidas. Nada mais havendo a tratar, o professor
Luís deu por encerrada a reunião, da qual eu, Camila Ulrich, lavrei a presente ata, que, depois de lida e
aprovada, será assinada por mim e pela presidência.

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 19/09/2023, às 18:14, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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